

**BOLETIN EXTRAORDINARIO****DE LA PROVINCIA DE SEGOVIA****DEL LUNES 24 DE JULIO DE 1843.****ARTICULO DE ORIGIO.***Junta provisional de Gobierno de la provincia de Segovia.*

La Junta ha recibido esta mañana del Excelentísimo Sr. Capitan general del 8.º distrito militar la comunicacion siguiente fechada en 22 del actual.

«Excmo. Sr. : Noticiosos hace dias el Excelentísimo Sr. general D. Ramon Maria Narvaez y yo, de que los generales Seoane y Zurbano con fuerzas respetables de todas armas intentaban penetrar en la capital de la Monarquía para reanimar el espíritu público de sus habitantes y prolongar todo lo posible la situacion, acordamos impedir realizasen sus proyectos y al efecto, suspendiendo el bloqueo de Madrid por considerarlo en tales momentos como operacion secundaria, nos situamos convenientemente para esperar sobre el Jarama á los enemigos que imprudentemente osasen atacarnos para forzar su paso indispensable. Ayer recibimos aviso de que los indicados Zurbano y Seoane debian salir de Guadalajara al anocheecer para evitar ser alcanzados por el Excelentísimo Sr. Ministro de la Guerra que venia sobre ellos próximo con la vanguardia; y en consecuencia y en virtud tambien de intimacion recibida para dejar franca la carretera, el Excmo. Sr. general Narvaez campó con sus fuerzas al frente de Torrejon de Ardoz y yo lo hice con una brigada de las mias en la posicion comprendida entre dicho pueblo y el puente de Vivero, verificándolo la otra brigada y caballería sobre el mismo puente y casas inmediatas, para impedir el paso á unos tres mil infantes y trescientos caballos que al mando de Iriarte ó Enna debian salir de Madrid en la misma noche y atacar nuestra retaguardia.

Amaneció por fin el dia de hoy, y á las siete de la mañana, como habiamos previsto y esperado, se presentó el enemigo por la carretera de Alcalá: rompieron el fuego las avanzadas de ambas partes generalizándose despues por algunos momentos en los cuales hicieron aquellos uso de la artillería y

amagaron una carga con la caballería que fué contestada por el Sr. comandante general Chelí reforzado con un escuadron de la que tengo á mis órdenes. Empero no permitió el cielo afortunadamente que la sangre de tantos valientes que juntos habian vencido en cien combates á los enemigos de la libertad, fuese derramada hoy por quien ni una sola gota merece de la preciosa sangre española y en el momento en que iban á cruzarse las lanzas de los virtuosos soldados del regimiento caballería de Borbon que habia mandado el nombrado general Chelí y de los que conducía á la carga una gran parte contra el resto que acompañaba á Seoane y Zurbano, los brazos que con tanto ardor las esgrimieran otras veces, temblaron entonces y se abrieron espontáneamente para recibir en ellos á sus compañeros de armas. Este instante decidió la cuestion suscitada entre una nacion magnanima y el hombre mas ingrato. A ejemplo de los bravos de Borbon toda la caballería reputada por enemiga, y compuesta de ochocientos hombres, diez y seis batallones de infantería y veinte y seis piezas de artillería, lanzaron el grito santo de *Union, Libertad é Independencia*, uniéndose á nuestras fuerzas en medio de un general entusiasmo, imposible de describir. Los generales Seoane, Toledo y Poute fueron precipitados hacia nosotros en el movimiento general; y únicamente Zurbano y Corrales con algunos pocos lograron fugarse, pero fueron perseguidos por tropa del regimiento caballería de Lusitania y hecho prisionero el segundo con su Ayudante de Campo, siendo probable quepa igual suerte al primero.

Tal ha sido el desenlace de esta jornada que todo hacía temer fuese sangrienta si bien no podia dudarse del resultado favorable á la causa nacional. Sin embargo y á pesar de haber sido pocas las balas arrojadas, tenemos que lamentar algunos muertos y heridos de ambas partes, entre estos el bizarro general Chelí, que lo fué de un lanzazo en el instante que iba á abrazar enternecido al veterano que le hirió.

La situacion Excmo. Sr. ha terminado: España vuelve á aparecer tan unida é imponente como nunca debió dejar de estarlo y Dios salvó por fin al pais y á la Reina. En mi regreso á este punto

se presentaron efectivamente las tropas que indi-  
qué debian salir de Madrid, y que emprendieron  
su retirada sobre la córte al descubrir nuestros ti-  
radores; y á poco me mandaron en calidad de par-  
lamentario á un Coronel de caballería que ha pa-  
sado á ver personalmente á Seoane en el Cuartel  
general del Excmo. Sr. D. Ramon Narvaez. De  
Madrid ha venido tambien en igual concepto un  
Brigadier, y todo por fin, hace esperar que den-  
tro de pocas horas, y sin derramamiento de san-  
gre, el pendon de Castilla ondeará triunfante en  
la capital de la Monarquía.

Todo lo que me apresuro á participar á V. E.

para su conocimiento y satisfaccion, quedando en  
verificarlo oportunamente de los demas aconteci-  
mientos que se preparan. Dios guarde á V. E. mu-  
chos años. Cuartel general de Barajas 22 de Julio  
de 1843 = Javier de Azpiroz. = Excma. Junta pro-  
visional de Gobierno de Segovia."

Lo que se apresura á publicar para que lo  
habitantes de esta provincia tengan el debido co-  
nocimiento del triunfo que acaba de conseguir la  
causa nacional. Segovia 24 de Julio de 1843. = El  
Vice-Presidente, Marcos Antonio Cubero. = Ignacio de  
Castilla, Vocal Secretario.

# ARTÍCULO DE OPINION

Junta provisional de Gobierno de la Monarquía  
en Segovia

La Junta Provisional de Gobierno de la Monarquía en Segovia, formada por el Sr. Coronel D. Mariano Sarriena y el Sr. Brigadier D. Juan Manuel de Guzmán, en cumplimiento de la Ley de 11 de Julio de 1843, tiene el honor de comunicar á V. E. el resultado de la reunión que se celebró en esta ciudad el día 23 del presente mes de Julio, para tratar de los asuntos que en ella se discuten, y de las medidas que se tomaron para el restablecimiento de la libertad y la independencia de España.

El Sr. Coronel Sarriena, en su discurso de apertura, manifestó que la Junta Provisional de Gobierno era el resultado de una necesidad imperiosa, y que su misión era la de dirigir y organizar la guerra de independencia que se estaba celebrando en España. Dijo que la Junta se había formado en un momento de crisis, y que su tarea era la de salvar a España de la tiranía francesa.

El Sr. Brigadier Guzmán, en su discurso de respuesta, manifestó que la Junta Provisional de Gobierno era el resultado de una necesidad imperiosa, y que su misión era la de dirigir y organizar la guerra de independencia que se estaba celebrando en España. Dijo que la Junta se había formado en un momento de crisis, y que su tarea era la de salvar a España de la tiranía francesa.